



**Bureau d'information
et de communication**

Rue de la Barre 2
1014 Lausanne

COMMUNIQUÉ DE PRESSE Etat de Vaud

Campagne en faveur de la sécurité des employé-e-s d'entretien des routes

«Respectez ma vie. Je protège la vôtre»

Les employées et les employés d'entretien des routes accomplissent une grande et noble mission de service public pour nous permettre d'arriver à destination en toute sécurité. Cette activité comporte malheureusement des risques d'accident pour les femmes et les hommes qui l'exercent au quotidien, par tous les temps. Une campagne de sensibilisation destinée aux usagers des routes «Respectez ma vie. Je protège la vôtre» met en scène Katia et Yann, deux collaborateurs cantonaux. Elle commence aujourd'hui, alors qu'il y a de nombreux travaux d'entretien et de construction pour améliorer et sécuriser le réseau.

Le métier est exigeant : les activités se déroulent en présence du trafic, les chantiers sont toujours plus nombreux, le travail de nuit est de plus en plus fréquent. Les employé-e-s d'entretien des routes - qu'elles soient communales, cantonales ou nationales - se sentent exposé-e-s quotidiennement aux risques causés par le trafic. Ils ont le sentiment de ne pas être vus. Des conducteurs, parfois inconscients de leur présence au bord d'une route, les frôlent. D'autres, irascibles, osent même les insulter parce qu'ils les ralentissent dans leurs trajets. D'autres fois, l'accident ne peut pas être évité. S'ils sont heureusement peu nombreux, les accidents ont parfois des séquelles importantes pour le personnel.

Une campagne a pour but de sensibiliser les utilisateurs des routes à la présence des employé-e-s d'entretien, de les inciter à être plus attentifs et à respecter leur sécurité. Sous les projecteurs de la campagne de cette année, deux collaborateurs cantonaux, Katia et Yann, délivrent le message de prévention : « Respectez ma vie. Je protège la vôtre ». En termes de sécurité, ils sont aussi utiles que les services d'urgence et méritent la même considération.

Réalisée avec le soutien de la Police cantonale, ainsi que des polices intercommunales et communales, cette campagne de sensibilisation de la Direction générale de la mobilité et des routes (DGMR) et du Service intercantonal d'entretien du réseau autoroutier (SIERA) se décline sur des affiches, des banderoles visibles sur le réseau

autoroutier vaudois, une vidéo diffusée sur les réseaux sociaux du Canton et de la Police cantonale, une page web, etc. Elle est soutenue par la Fédération vaudoise des entrepreneurs et le syndicat Unia. Les communes vaudoises sont invitées à relayer la campagne.

Cette campagne de sensibilisation complète les mesures d'amélioration de la sécurité des employé-e-s d'entretien des routes mises en œuvre par la DGMR et le SIERA : engagement de deux chargés de sécurité, révision de l'organisation et des procédures de travail, acquisition de véhicules, engins et outils adaptés aux activités et à la sécurité, nouveaux équipements de protection individuelle, formation du personnel, etc. Autant de mesures qui ont permis à la DGMR et au SIERA de diminuer le taux d'accidents professionnels et de développer une organisation de la sécurité efficiente, reconnue pour son expertise et son exemplarité au niveau suisse.

Un accident, même sans conséquence grave, reste un traumatisme pour les victimes et leurs familles. Respectons leurs vies. Ils protègent la nôtre.

Bureau d'information et de communication de l'Etat de Vaud

Lausanne, le 27 juin 2022

RENSEIGNEMENTS POUR LA PRESSE UNIQUEMENT

DCIRH, Laurent Tribolet, chef de la division entretien, Direction générale de la mobilité et des routes

DCIRH, Olivier Mauron, directeur, Service intercantonal d'entretien du réseau autoroutier (SIERA)

TÉLÉCHARGEMENT(S)